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二零一六至二零一九年度  
中西區區議會第十五次會議  
中西區區議會工作小組報告  

 
(i)   中西區區議會事務工作小組  

 
小組主席葉永成議員 ,SBS,MH,JP 報告：  
 
中西區區議會事務工作小組（下稱「小組」）在本年 6 月 7 日舉

行本年度第二次會議。會上，組員一致同意成立統籌工作小組籌

備國慶 69 周年活動。  
 
經商討後，組員一致同意通過「國慶活動」、「中西區 2018 除夕

倒數活動」及「 2018/2019 秋冬上環假日行人坊」的撥款申請。撥

款申請將向區議會傳閱，並提交到 6 月 28 日的財委會審批。  
 
就「印製中西區區議會期刊」，經小組細閱初步報價後，決定本

年繼續選取較大發行量及覆蓋全港的報章，考慮「晴報」的發行

量高達 45 萬及有多達 465 個遍佈全港的派發地點，而且兩期價錢

亦符合預算，建議本年期刊沿用晴報作為承辦商。  
 

(ii)   中西區社區重點項目督導委員會  
 
委員會主席葉永成議員 ,SBS,MH,JP 報告：  
 
（工作小組未有舉行會議）  
 

(iii)   中西區海濱工作小組  
 
小組主席陳學鋒議員 ,MH,JP 報告：  
 
中西區海濱工作小組在本年 5 月 11 日舉行第二次會議。中西區民

政事務專員向組員匯報中西區社區重點項目（即中西區海濱長

廊—西區副食品批發市場段）的開幕詳情及場內設施。處方預計

該段海濱長廊將於下年第一季接通至中山紀念公園，並望期接通

豐物道附近海傍地段至中山紀念公園海濱長廊的相關工程能盡快

完成。工作小組就社區重點項目提出數項問題及意見，民政處備

悉有關意見並會再作跟進。  
 
有關前西區公眾貨物裝卸區泊位海濱長廊前期工程方面，發展局

已於三月底就約二千平方米用地開始進行招標，並預計六月底完

成招標程序。發展局與建築署介紹有關約五千平方米公共休憩用
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地的建議設計並諮詢組員意見。工作小組及與會者提出多項問題

及意見，發展局及民政處備悉有關意見。  
 
此外，工作小組通過「西區副食品批發市場墟日嘉年華日 2019」
的撥款申請，並由楊學明議員擔任活動籌備小組的主席。  
 

(iv)   中西區健康城市督導委員會  
 
委員會主席陳捷貴議員 ,BBS,JP 報告：  
 
委員會本年度的第一次會議已於 2018 年 5 月 25 日舉行。主席報

告 2018/19 年度委員會共獲區議會撥款 100,000 元。會上通過預留

20,000 元舉辦「中西區健康城市督導委員會宣傳推廣計劃」，並

預留 20,000 元予表示有興趣合辦 2018/19 年度「我好『叻』社區

健康推廣計劃」的機構，餘下的 60,000 元予委員會各機構舉辦地

區活動。主席亦表示委員會獲得香港賽馬會贊助 500,000 元舉辦

「 2018/19 中西區健康節」活動。另外，委員會通過本年度的活動

以 2018/19 年度世界衞生日的主題「全民健康覆蓋：每一個人，

每一個地方」為主題。  
 
此外，會上就上年度舉行的「 2017/18 中西區健康節」作出檢討，

而本年度的「 2018/19 中西區健康節」暫定於 2018 年 11 月 3 至 4
日舉行。是次會議亦邀請到香港大學公共衞生學院和香港社會服

務聯會的代表匯報由兩間機構合作推行的「好心情@社區  家 Fun
享康樂健康社區計劃— SME 社區樂」活動的研究結果。  
 

(v)   關注中區警署古蹟群及前荷李活道警察宿舍發展工作小組  
 
小組主席伍凱欣議員報告：  
 
（工作小組未有舉行會議）  
 

(vi)   中西區關注樓宇管理工作小組  
 
小組主席盧懿杏議員 ,MH 報告：  
 
工作小組已於 2018 年 5 月 17 日舉行第一次會議，並已通過小組

職權範圍和成員名單。會上，大廈管理聯絡小組職員匯報 2017/18
年度「中西區大廈管理進階證書課程」的活動情況。課程於 2018
年 1 月 12、19 及 26 日舉行，課程邀請了市區重建局、香港房屋

經理學會、警務處中西區防止罪案組、廉政公署、香港測量師學

會及菁英領導研習班畢業學員分享樓宇維修工程注意事項。  
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小組通過了本年度活動安排。「中西區大廈管理工作坊 2018」初

步定於 2018 年 8 月舉辦兩次工作坊，讓區內業主立案法團管理委

員會委員和大廈業主了解樓宇更新大行動 2.0 計劃，購買大廈保

險的注意事項、樓宇裝修及維修工程的職業安全以及如何選用合

適的裝修維修承建商。「中西區大廈管理之關注樓宇環境衞生講

座（菲傭篇）／（印傭篇）」將於 2018 年 10 月舉行，會向外傭

介紹如何保持大廈環境衞生、協助飼養寵物的注意事項和綠色大

廈管理。小組亦將於 2018 年 7 月及 12 月與中西區民政事務處合

辦印製「中西區大廈管理通訊」，並按去年做法，製作便條貼套

裝讓民政處及區議員廣泛派送予法團及業主，以響應民政總署鼓

勵業主參與法團事務。  
 

(vii)   關注中西區上山行人扶手電梯發展工作小組  
 
小組主席吳兆康議員報告：  
 
中西區往返半山扶手電梯工作小組已於本年 5 月 21 日舉行第一次

會議，工作小組成員通過本年度的小組組員名單及職權範圍。  
 
小組成員跟進中環半山及正街扶手電梯的日常運作及維修等事

宜，並聽取機電工程署代表匯報中環 -半山扶手電梯翻新工程的最

新進展及有關的宣傳活動。此外，小組成員關注扶手電梯沿線的

衞生情況，尤其關心因白鴿聚集而導致的清潔問題。  
 
另外，機電工程署將安裝新風機以加強扶手電梯沿線的通風。就

扶手電梯的訊息通報系統，運輸署正與相關部門研究透過應用程

式向市民發放最新資訊。此外，運輸署亦同意在行人天橋近八達

通特惠站的地上貼上指示，引導市民排隊使用特惠站，避免妨礙

其他行人。  

 
(viii)   檢討中西區區議會會議常規工作小組  

 
小組主席張國鈞議員 ,JP 報告：  
 
（工作小組未有舉行會議）  
 
 
 
 
中西區區議會秘書處  
二零一八年七月  


